

Les médaillés d'or

Hugues Loux

Préface

Mulhouse, le 10 novembre 2024

Par Lucien, Président Général d'Honneur de l'Espérance 1893 Mulhouse

En 1987, il y a maintenant **37 ans**, Hugues Loux est venu me voir, accompagné de Marcel, pour me proposer l'ouverture d'une section judo au sein de l'Espérance 1893 Mulhouse. À cette époque, j'étais président général de l'association. Devant le succès de la section karaté que j'avais fondée avec Robert Chapel un an auparavant, j'ai immédiatement accepté leur demande, malgré les réticences de certains grands dirigeants de l'époque.

Hugues, avec **passion, vision et détermination**, a su convaincre les sceptiques. Avec son coéquipier Marcel, ils ont monté une équipe solide et dévouée. Grâce à leur travail acharné, cette nouvelle section a rapidement gagné en popularité. Aujourd'hui, la section Judo de l'Espérance 1893 Mulhouse compte plus de **300 licenciés**, un véritable succès dans la région, qui mérite d'être salué.

Le parcours remarquable de Hugues Loux

Débuts et progression dans le judo

- **1976** : Hugues fait ses premiers pas en judo à l'**ACL Sausheim**, sous la direction de **Gilbert Hemmerlin**, un entraîneur reconnu. Dès ses premières années, Hugues montre une détermination sans faille à progresser dans la discipline.
- **1981** : Après cinq années d'entraînement intensif, il obtient sa **ceinture noire 1er dan**, une étape importante dans sa carrière.
- **1984** : Il passe à la **ceinture noire 2e dan**, marquant ainsi son ascension dans le monde du judo, confirmant son engagement et sa progression.
- Titulaire du **BEEES 1er degré en judo** (Brevet d'État d'Éducateur Sportif), Hugues décide de s'engager plus profondément dans l'enseignement et la transmission de son savoir-faire.
- Passionné par la perfection, il participe à de nombreux **stages de perfectionnement** avec des maîtres de renommée internationale. Ces expériences enrichissent son approche de l'enseignement et lui permettent d'approfondir sa connaissance technique du judo.

Engagements et responsabilités associatives

- **2000** : Hugues est élu au sein du **Comité Départemental de Judo du Haut-Rhin (CD68)**, où il prend plusieurs responsabilités importantes :
 - Responsable du **développement du Taiso** (une pratique de renforcement physique liée au judo).
 - **Adjoint aux commissions pédagogique et sportive**, un rôle clé dans le développement des jeunes judokas et l'organisation de la compétition.
 - Responsable de la **commission sportive**, succédant ainsi à Gilbert Hemmerlin, un grand nom du judo alsacien.

Ces rôles lui permettent de participer activement à l'organisation de nombreuses compétitions et à la structuration du judo au niveau départemental.

Enseignement et développement des clubs

En tant que **directeur technique**, Hugues a enseigné dans plusieurs clubs du **Haut-Rhin**, où il a formé et coaché des générations de judokas :

- **ACL Sausheim**
- **Arts Martiaux de Kingersheim**
- **Espérance 1893 Mulhouse**
- **ASCL Munchhouse**
- **ACC Hirtzfelden**
- **Club de Ferrette**
- **Judo Club de Wittenheim**

Dans chacun de ces clubs, Hugues a contribué à la structuration des cours et à la formation des jeunes pratiquants, leur transmettant son expertise et sa passion pour le judo.

Création du Challenge Schuler

L'un des moments marquants du parcours de Hugues a été la création du **Challenge Schuler**, une compétition de judo emblématique qu'il a initiée avec l'équipe de l'Espérance Judo. Ce tournoi, qui porte le nom du père de son épouse, **Edouard Schuler**, attire aujourd'hui chaque année près de **1 000 jeunes judokas** venant de **85 clubs** du Haut-Rhin, du Bas-Rhin, de Franche-Comté, ainsi que de l'Allemagne et de la Suisse. Ce tournoi, qui se déroule sur deux jours, est un événement incontournable dans le calendrier judo régional.

Un formateur exceptionnel

Formations délivrées

Hugues Loux a formé de nombreux judokas, qui ont eux-mêmes brillés sur les tatamis :

- **36 ceintures noires 1er dan.**
- **4 ceintures noires 2e dan.**
- **2 ceintures noires 3e dan.**

Sa capacité à faire progresser ses élèves et à leur transmettre des valeurs humaines et sportives solides a fait de lui un formateur respecté dans la région.

Résultats en compétition

L'enseignement de Hugues Loux a porté ses fruits sur les tatamis :

- Plusieurs **champions de France**, notamment en minimes, cadets, seniors et vétérans.
- Des **vainqueurs en Coupe d'Europe** dans les catégories cadets et cadettes.
- Une **3e place au Championnat d'Europe** pour un cadet, preuve de la qualité de l'encadrement sportif qu'il a prodigué.

Ces résultats témoignent de l'impact de son travail au niveau compétitif et de son engagement à former des champions.

Distinctions

L'engagement de Hugues Loux dans le développement du judo n'a pas été ignoré. Il a été honoré à plusieurs reprises pour ses contributions :

- **Comité départemental 68** : Médailles de **bronze, argent et or.**
- **Ligue d'Alsace** : Médailles de **bronze et or.**

- **FFJDA : Palmes d'argent et d'or** pour les enseignants, une distinction rare qui souligne la qualité de son travail.
 - **Jeunesse et Sports** : Médailles de **bronze, argent**, et cette année, la **médaille d'or**, couronnant une carrière exceptionnelle.
-

En conclusion

Originaire de **Munchhouse**, Hugues Loux a parcouru des centaines de kilomètres, dédié des années de sa vie, pour transmettre sa passion du judo à des générations de judokas dans toute la région. **Petit par la taille**, il est **grand par ses accomplissements**. Il a su, par son énergie et son engagement, transformer l'Espérance 1893 Mulhouse en un pilier du judo local. Si quelqu'un mérite la **Médaille d'Or de Jeunesse et Sports**, c'est bien lui.

Lucien

Président Général d'Honneur
Espérance 1893 Mulhouse

Lucien Richert

Lucien Richert a débuté son parcours sportif en 1949 en tant que gymnaste au **Cercle Sportif Saint-Étienne de Mulhouse**, où il a rapidement pris une place importante grâce à son talent et son engagement.

Début de son engagement au sein de la gymnastique et de l'Espérance 1893 Mulhouse

Le 21 mai 1970, Lucien rejoint la **Société de Gymnastique de Mulhouse** en tant que **Moniteur des Pupilles**, un rôle clé dans la formation des jeunes talents. Il est également nommé **Secrétaire de la Commission Technique** et devient membre du **Comité de la section**. Sa passion pour la gymnastique et son sens de l'organisation lui permettent de s'impliquer activement dans la structuration de la discipline à Mulhouse.

Le 24 mars 1973, il est élu **Vice-Président de la section de gymnastique** de l'Espérance 1893 et **Président de la Commission Technique**, renforçant ainsi son rôle stratégique dans la gestion et l'organisation des activités gymniques au sein du club.

Fondation du Football Club Gherardi Corpo

En janvier 1978, Lucien, toujours actif dans le sport local, devient l'un des membres fondateurs du **Football Club Gherardi Corpo**. Il en est élu **Secrétaire** le 26 janvier 1978, contribuant à la création de ce club qui a une place importante dans le sport mulhousien. Son implication dans le développement de ce club témoigne de son engagement envers la diversité des pratiques sportives à Mulhouse.

Engagement au Comité Départemental de Gymnastique et rôle dans l'Espérance 1893 Mulhouse

Lucien prend une nouvelle responsabilité importante en 1978, lorsqu'il est élu **Réviseur aux comptes** du **Comité Départemental de Gymnastique** lors de l'Assemblée Générale à **Wettolsheim**, consolidant ainsi son rôle dans l'administration du sport mulhousien.

Le 18 juin 1981, à la suite de son dévouement sans faille à la gymnastique, Lucien est élu **Président de la section de Gymnastique** de l'Espérance 1893 Mulhouse. Cette même année, il devient également le **premier Président général** de l'Espérance 1893 Mulhouse Omnisport, marquant un tournant dans la structuration du club omnisports. Son leadership permet à l'Espérance de se développer et d'élargir ses horizons sportifs.

Engagement dans d'autres disciplines sportives

Le 20 mai 1983, Lucien rejoint le **Tennis Club des Genêts de Richwiller**, montrant son ouverture à diverses disciplines sportives et sa volonté de soutenir le sport dans toutes ses formes à Mulhouse.

En 1983, il est élu **Vice-Président du Football Club Gherardi**, consolidant son rôle dans la gestion et l'évolution des clubs sportifs locaux.

Contribution à la gestion des équipements sportifs

Lucien joue également un rôle clé dans la gestion des équipements sportifs de la ville de Mulhouse. Le 5 juin 1985, il est élu **Président du Comité de Gestion de la Maison des Associations** au 147 avenue Aristide Briand, un lieu central pour les associations locales. Il devient ainsi un acteur majeur de l'organisation et de la gestion des espaces associatifs à Mulhouse.

Le 22 mai 1986, Lucien est désigné par l'OMS comme **Interlocuteur entre la ville de Mulhouse et les Sociétés de Gymnastique**, ainsi que pour le **Centre Sportif Régional**, afin de faciliter l'utilisation de la salle spécialisée de gymnastique. Ce rôle témoigne de sa capacité à œuvrer en collaboration avec les autorités locales pour le bien du sport et des associations.

Création de la section Judo de l'Espérance 1893 Mulhouse

Un des moments clés de la carrière de Lucien intervient en 1987, lorsqu'il accepte, après une rencontre avec moi-même et Marcel Antz, de **créer la section Judo** au sein de l'Espérance 1893 Mulhouse. Grâce à son ouverture d'esprit et à son soutien, cette section naît sous tutelle pendant deux ans. En 1989, nous avons pu obtenir notre indépendance, et la section Judo s'est développée depuis lors. Lucien, par sa réponse positive et rapide, a permis à de nombreux judokas de s'épanouir au sein du club.

En 1988, Lucien est élu **Vice-Président de l'ACGM (Association des Clubs de Gymnastique de Mulhouse)**, consolidant ainsi ses liens avec les clubs de gymnastique de la région.

Retraite de la présidence

En juin 2021, après 20 ans à la présidence générale de l'Espérance 1893 Mulhouse Omnisport, Lucien décide de **céder son poste**, mettant ainsi fin à deux décennies de bénévolat au service de l'association. Cela marque la fin d'un chapitre important de son engagement dans le monde sportif et associatif.

Bilan d'une carrière exceptionnelle

Lucien Richert a consacré **51 années** de sa vie au service des sportifs mulhousiens et de leurs associations. Son parcours est marqué par une implication constante et un dévouement inébranlable envers le sport local. Ces 51 années de bénévolat ont permis à Lucien de démontrer ses **capacités de gestion**, mais aussi ses qualités humaines exceptionnelles : **écoute, analyse, synthèse** et une capacité à créer du lien entre les différents acteurs du monde sportif mulhousien. Son parcours est un modèle de persévérance, de solidarité et de leadership.